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VERBALE N.  64
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(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 16 (quindici) del mese di dicembre, la Commissione Con-
siliare 6ª è convocata dal Presidente Leonardo Calistri, in modalità telematica secondo quanto previ-
sto dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020,
alle ore 14.15 con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione dell’Ing, Domenico Scamardella (ALIA) in merito all’aggiornamento del Proget-

to “Firenze Città circolare”;
 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª è presente Cristina Ceccarini.
Per la diretta streaming è presente Catia Pratesi

Il Presidente Calistri procede all’appello nominale dei/delle Consiglieri/Consigliere presenti telema-
ticamente: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Calì( Francesca
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

al termine del quale apre la seduta alle ore 14.32 essendo presente il numero legale.

Il Presidente Calistri saluta i presenti e illustra l’ordine dei lavori. Poi passa la parola all Ing.
Domenico Scamardella di Alia  per l’aggiornamento del Progetto «Firenze Citta(  Circolare».

L’Ing. Scamardella in ordine all’avanzamento del Progetto segnala quanto segue:
 e(  stata completata la consegna dei bidoncini nell’area di Peretola-Pisotiese- Brozzi per

il  conferimento  dei  rifiuti  porta  a  porta  e  conseguentemente  sono  stati  eliminati  i
cassonetti presenti in quell’area;

 il  Progetto  si  articola  in  due  sotto  progetti:  uno  relativo  all’area  collinare  di  bassa
urbanizzazione in cui si prevede il modello porta a porta e che raggruppa circa 27.000
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utenze per circa 50.000 abitanti; L’altro relativo al resto della citta(  prevede un sistema
di  conferimento  attraverso  contenitori  smart  che  consentono  il  tracciamento  dei
conferimenti da parte di ciascun singolo utente. Per la zona UNESCO e(  previsto, invece
che i cassonetti smart, il completamento delle isole interrate che consentono parimenti
il tracciamento dei conferimenti.

 Domani nella zona delle Cure e(  previsto l’inizio dell’installazione dei cassonetti smart
per poi estenderlo al resto della citta( . I cassonetti sono chiusi e li possono aprire solo
gli  utenti  muniti  di  chiavetta  elettronica.  Ogni  postazione sara(  composta  da  cinque
cassonetti per il conferimento di vetro; multimateriali, organico, indifferenziato e carta.
Per i  commercianti  che hanno tanto cartone da smaltire  dal  17 gennaio partira(  un
servizio di porta a porta.

Interviene il Presidente Calistri per chiedere delucidazioni sulla tempistica del Progetto.
L’Ing. Scamardella risponde che il progetto prevede – salvo intoppi non previsti – di
avere  il  tracciamento  completo  del  conferimento  dei  rifiuti  della  citta(  entro  fine
primavera del 2023. Il Progetto prevede inoltre che tutti i cassonetti siano chiusi ed
apribili ad accesso controllato tramite chiavetta elettronica. E=  previsto che le chiavette
elettroniche siano consegnate anche agli utenti – che ne faranno richiesta – interessati
dal porta al porta.

Chiedono di intervenire i/le Consiglieri/Consigliere:

Pastorelli il quale e(  soddisfatto dell’ipotesi di consegnare le chiavette elettroniche anche agli
utenti interessati del porta a porta. Prosegue chiedendo se e(  nelle intenzioni di Alia di dotare
le zone interessate dal porta a porta di ulteriori cestini per le strade e nella fattispecie segnala
che  un cestino vicino ad una scuola a Castello essendo piccolo e(   sempre pieno di rifiuti che
debordano dallo stesso. Infine chiede quali interventi Alia mettera(  in atto per scoraggiare gli
abbandoni dei rifiuti.

Risponde Scamardella che sono state aumentate le frequenze di svuotatura dei cestini,
tuttavia  a  seguito  di  questa  segnalazione  Alia  monitorera(  il  cestino  cui  faceva
riferimento il  Consigliere.  Sull’abbandono dei rifiuti,  l’Ing. Scamardella premette che
alcuni  abbandoni  provengono  da  un’attivita(  illecita.  Nel  corso  degli  ultimi  mesi  su
richiesta  dell’amministrazione   e(  aumentato  il  numero  degli  ispettori  ambientali  e
quindi i  controlli  si  sono intensificati  con segnalazioni anche all’autorita(  giudiziaria.
Alia non installa foto-trappole perche>  questa e(  un’attivita(  di polizia che gli  ispettori
ambientali non possono fare in quanto essi sono vincolati al regolamento ambientale.
Vi e(  comunque una stretta collaborazione con la Polizia Municipale.

Giuliani  chiede  come  viene  divulgata  l’informazione  sulla  sostituzione  dei  cassonetti  e  il
numero da utilizzare per le segnalazioni.

L’Ing. Scamardella risponde che l’informazione e(  mirata, e non tout court, ossia viene
veicolata  man mano  che  si  procede  con la  sostituzione  dei  cassonetti  e  quindi  nei
confronti dei cittadini che di volta in volta saranno interessati dalla sostituzione dei
contenitori. Per le segnalazioni occorre utilizzare il numero verde.

Innocenti  chiede:  che  tipologia  di  cassonetto  viene  installato;  se  sono  state  controllate  le
iscrizioni alla Tari degli utenti che hanno richiesto la chiavetta; di mettere piu(  attenzione alle
zone confine per quanto concerne l’abbandono dei rifiuti; infine segnala che il porta a porta a



Brozzi sta andando bene mentre a Quaracchi e Peretola un po' meno a causa dell’orario di
ritiro.
Alle ore 15.07 si disconnette il Consigliere Bussolin.

Con riguardo alla tipologia di cassonetto, l’Ing. Scamardella afferma che sul primo lotto
(Cure Alte, Viale Lavagnini, Viale Milton e Viale Don Minzoni) il cassonetto e(  quello che
si apre dall’alto senza calotta esattamente come quelli installati a Novoli e Campo di
Marte.  Per  quanto  concerne  l’iscrizione  alla  Tari  dei  richiedenti  la  chiavetta  l’Ing.
Scamardella precisa che ogni qualvolta l’utente chiede un bidoncino o una chiavetta
contestualmente viene verificato che sia iscritto alla Tari. Se l’utente non e(  iscritto ha
due possibilita( : o si iscrive al momento della consegna della chiavetta oppure gli viene
affidato  un  tempo  per  poterlo  fare  e  quindi  la  chiavetta  gli  verra(  consegnata  ad
iscrizione effettuata. Infine per quanto concerne l’orario di ritiro in zona Quaracchi-
Peretola l’’Ing. Scamardella sottolinea che per essere presto in tutte le zone occorre
aumentare  il  personale.  Pero(  se  c’e(  una  richiesta  specifica  si  puo(  prendere  in
considerazione l’ipotesi.

Draghi chiede quante sono a Firenze le societa(  che hanno optato di avvalersi di altre aziende
per la raccolta e il ritiro dei rifiuti come prevede il D. Lgs. n. 116/2020.

L’Ing.  Scamardella  risponde che ad oggi  non vi  sono grandi  evidenze di  coloro che
hanno deciso di rivolgersi ad altre aziende. Questo perche>  chi decide di rivolgersi ad
altre aziende non e(  che esce dalla tariffa TARI e non pagare piu(  nulla. Coloro che si
rivolgono  ad  altre  aziende  lo  possono  fare  solo  per  la  parte  relativa  ad  un  certo
materiale ma rimane in capo all’utente la parte fissa del tributo della TARI come pulizia
strade, manutenzione del verde, ecc… Ci sono tuttavia altre questioni che il il D. lgs. in
parola pone, come la classificazione tra rifiuti urbani o non urbani di alcune tipologie di
rifiuti (es. Rifiuti verdi). Infatti fino all’emanazione del D. lgs. 116/2020 i rifiuti verdi
erano  stati  sempre  considerati  urbani.  Adesso  se  i  rifiuti  verdi  provengono  dalla
manutenzione di aree private sono da considerarsi  “speciali” e non urbani e quindi
necessitano di una gestione diversa rispetto ai rifiuti urbani tra i quali continuano ad
essere annoverati  i rifiuti verdi provenienti dalla manutenzione di aree pubbliche.

Interviene  il  Presidente  Calistri  per  chiedere  l’andamento  del  porta  a  porta  nelle  zone  di
Sorgane e Mantignano.

L’Ing. Scamardella precisa che a Sorgane la richiesta piu(  sentita era quella dell’orario di
ritiro cui si e(  stato provveduto.

Chiede  la  parola  il  Consigliere  De  Blasi  per  affermare  che  durante  un  incontro  con  la
Presidente  del  Q.3  ha  appreso  che  il  problema  dei  conferimenti  a  Sorgane  si  sta
ridimensionando

Interviene il Presidente Calistri per dire che ogni cambiamento deve essere accompagnato e in
questo occorre  fare un ringraziamento ad Alia per questo tipo di lavoro. Nei mesi prossimi il
Presidente Calistri propone di organizzare delle sedute esterne per verificare nelle zone di
Mantignano e Sorgane la raccolta dei rifiuti. 

Non  essendoci  ulteriori  richieste  di  intervento  il  Presidente  Calistri ringrazia  l’Ing.
Scamardella e successivamente mette in approvazione i verbali delle sedute precedenti che
vengono approvati dalla Commissione e quindi dichiara chiusa la seduta alle ore 15.28



Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo Calì( Francesca
Componente Pastorelli Francesco

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 13.01.2022.

   La Segretaria
Cristina Ceccarini

 


